

**GERAKAN KARTINI KENDENG DI PEGUNUNGAN KENDENG
PERSPEKTIF ECO-THEOLOGY/TEOLOGI LINGKUNGAN
ISLAM**



SKRIPSI

**Diajukan untuk Memenuhi Salah Satu Syarat
Memperoleh Gelar Sarjana (S1)
dalam Bidang Aqidah dan Filsafat Islam (AFI)**

Oleh

VELLA VINDYASTARI

NIM. 1930210026

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS USHULUDDIN
PROGRAM STUDI AQIDAH DAN FILSAFAT ISLAM
TAHUN 2023**



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS USHULUDDIN**

Jl. Conge Ngembalrejo PO Box 51, Kudus 59322, Telp (0291)
438818 Fax. 441613 Email: Ushuluddin@iainkudus.ac.id
website: www.iainkudus.ac.id

PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Yang bertandatangan di bawah ini menyatakan bahwa Skripsi saudara:

Nama : Vella Vindyastari
NIM : 1930210026
Fakultas : Ushuluddin
Prodi : Aqidah dan Filsafat Islam
Judul : Gerakan Kartini Kendeng di Pegunungan Kendeng Perspektif
Ecotheology / Teologi Lingkungan

Benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak tanggal **29 Agustus 2022** sampai dengan **13 April 2023** dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses munasqosyah.

Kudus, 17 April 2023
Dosen Pembimbing,

Moh. Muhtador, M.Hum.
NIP. 198802162019031013



**KEMENTERIAN AGAMA RI
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS USHULUDDIN**

Jl. Conge Ngembalrejo PO Box 51, Kudus 59322, Telp (0291) 432677

PENGESAHAN MUNAQSYAH

Yang bertandatangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi saudari:

Nama/NIM : **Vella Vindyastari/1930210026**
 Fakultas/Prodi : **Ushuluddin/Aqidah dan Filsafat Islam (AFI)**
 Judul : **Gerakan Kartini Kendeng di Pegunungan
 Kendeng Perspektif Eco-Theology/Teologi
 Lingkungan Islam**

Telah diujikan pada **4 Mei 2023** dan dinyatakan **LULUS** dalam Ujian Majelis Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat dilanjutkan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Dr. H. Fathul Mufid, M.S.I.</u> NIP. 195909121986031005 Penguji I/Ketua Sidang	29 / 05 - 2023	
<u>Nuskhan Abid, M.Pd.</u> NIP. 198510312015031003 Penguji II/Utama	16 / 05 - 2023	
<u>Sofi Aulia Rahmania, M.Pd.</u> NIP. 199204082020122021 Penguji III/Sekretaris Sidang	29 / 05 - 2023	
<u>Moh. Muhtador, M.Hum.</u> NIP. 198802162019031013 Dosen Pembimbing	30 / 05 - 2023	
<u>Dr. H. Ahmad Atabik, Lc, M.S.I.</u> NIP. 19780225009121001 Dekan Fakultas Ushuluddin	31 / 05 - 2023	

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggungjawab, saya Vella Vindyastari, NIM 1930210026, menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun, dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penelitian skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila di kemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini.

Kudus, 11 April 2023



Vella Vindyastari

MOTTO

Usaha dan do'a adalah modal utama untuk meraih segala kesuksesan.



PERSEMBAHASAN

Alhamdulillah, puji syukur dan terimakasih kepada Allah SWT yang telah memberikan kenikmatan dan kasih sayang-Nya. Shalawat serta salam senantiasa terhaturkan kepada Baginda Nabi Muhammad SAW. dengan kehendak-Nya skripsi ini saya persembahkan untuk:

1. Kepada kedua orang tuaku tercinta, Bapak Sukarno dan Ibu Wartini yang telah mendidiku dengan penuh rasa kasih dan sayang yang tulus. Cinta dan do'a serta pengorbanan yang tiada henti demi kebahagiaan dan kesuksesan putrinya. Terimakasih atas nasihat, semangat, kesabaran, kasih sayang dan berkat do'a Bapak dan Ibu, skripsi ini bisa terselesaikan dengan baik.
2. Kepada Bapak/Ibu dosen yang telah memberikan ilmunya, terkhususnya kepada Bapak Moh Muhtador, M.Hum., yang senantiasa membimbing dan mengarahkan saya dalam penulisan skripsi.
3. Teruntuk kampus IAIN Kudus tercinta, terimakasih atas naungan ilmu yang telah diberikan dan kepada seluruh dosen pengampu mata kuliah, para staf dan perpustakaan beserta pihak keamanan dan kebersihan kampus.
4. Teruntuk Kakak, Adik dan Keponakan tersayang. Untuk keponakanku Muhammad Raffay Hafidzuan yang telah menjadi penyemangat dalam kepenatan selama mengerjakan skripsi.
5. Teman-teman senasib dan seperjuangan Prodi Aqidan dan Filsafat Islam angkatan 2019 dan juga teman-teman di kelas AFI-A.
6. Teman-teman saya Khofifatul Lathifah, Gina Salsa Billa, Puji Astutik dan Khavita Anggraeni Putri selama masa perkuliahan yang telah memberikan dukungan dan motivasi dalam pengerjakan skripsi ini.
7. Sahabat saya Putri Agustina Lestari yang selalu mendukungku dalam menyelesaikan skripsi ini.
8. Kepada Amilaton Shalihah, terimakasih telah memberikan ilmu, arahan, dan dukungan selama menyelesaikan skripsi.
9. Kepada Rayyanza Malik Ahmad (Cipung) putra kedua dari Raffi Ahmad dan Nagita Slavina, terimakasih atas video-video lucu Cipung yang dibagikan di sosial media telah membuat semangat dan menghilangkan penat saat mengerjakan Tugas Akhir ini.
10. Kepada Kim Min Seok (Xiumin), Kim Jun Myeon (Suho), Zhang Yixing (Lay), Byun Baek Hyun, Kim Jong Dae (Chen), Park Chan Yeol, D.O Kyung Soo, Kim Jong In (Kai), Oh Sehun, selaku member EXO yang telah memberikan semangat dan hiburan disaat penat dalam mengerjakan skripsi.
11. Seluruh pihak terkait yang tidak bisa saya sebutkan satu persatu.

PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN

Konsonan Tunggal						Vocal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	Tanpa Tanda
ت	T/t	ص	Ş/ş	م	M/m	...َ	A/a
ث	Ş/ş	ض	Ḍ/ḍ	ن	N/n	...ِ	I/i
ج	J/j	ط	Ṭ/ṭ	و	W/w	...ُ	U/u
ح	Ḥ/h	ظ	Z/z	ه	H/h	Mādd	
خ	KH/kh	ع awal	'A/ 'a	ء		بَا	Bā
د	D/d	ع akhir	A'/a'	ء	A/a	بِي	B
ذ	Ẓ/ẓ	غ	G/g	ي	Y/y	بُو	Bū
ر	R/r	ف	F/f	Tasydi>d		Yā' nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	أَبْ	Abb	فَلَكِي	Falakiy
س	S/s	ك	K/k	رَبَّ	Rabb	عَا لَمِي	'ālamiy
'Ain/Hamzah di belakang		'Ain/Hamzah di waqf		ال		Vocal Rangkap	
فُرْع	qara'a	الْفُرُوعُ	Al-furū'	الْقَمَرُ	al-qamar	غَيْبِي	Gair>
قَرَاءَ	qara'a	القضاء	Al-qadā'	الشَّمْسُ	al-syams	شَيْئُ	Syai'un
Kata majemukdirangkai			Kata majemukdipisah			Tā' Marbūṭah	
جَمَالُ الدِّينِ	Jamāluddi>n	جَمَالُ الدِّينِ	Jamāl al-di>n			سَاعَةٌ	Sā'ah

KATA PENGANTAR

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

Segala puji bagi Allah SWT yang telah melimpahkan rahmat, taufik dan hidayah-Nya, sehingga penulis dapat menyelesaikan tugas akhir skripsi yang berjudul “Gerakan Kartini Kendeng Di Pegunungan Kendeng Perspektif Eco-Theology/Teologi Lingkungan Islam”. Skripsi ini disusun guna memenuhi salah satu syarat memperoleh gelar sarjana strata 1 (S1) pada fakultas Ushuluddin Program Studi Aqidah dan Filsafat Islam Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus. Shalawat serta salam senantiasa terhaturkan kepada junjungan Nabi Agung kita Nabi Muhammad SAW.

Penulis menyadari bahwa penulisan skripsi ini masih jauh dari kata sempurna, dan masih banyak kekurangan baik dalam metode penulisan maupun pembahasan materi. Hal ini dikarenakan keterbatasan kemampuan yang dimiliki oleh penulis. Namun, penulis berharap semoga skripsi ini dapat bermanfaat bagi penulis dan para pembaca pada umumnya. Hambatan dan rintangan yang penulis hadapi dalam menyelesaikan penulisan skripsi ini dapat terselesaikan berkat dorongan dan bantuan dari berbagai pihak. Sehingga pada kesempatan ini, dengan segala kerendahan hati dan penuh rasa hormat, penulis mengucapkan terimakasih kepada semua pihak yang telah memberikan bantuan baik langsung maupun tidak langsung dalam menyusun skripsi ini. Penulis mengucapkan terimakasih kepada:

1. Bapak Prof. Dr. H. Abdurrohman Kasdi, LC., M.Si., selaku Rektor Institut Agama Islam Negeri Kudus.
2. Bapak Dr. H. Ahmad Atabik, LC., M.S.I., selaku Dekan Fakultas Ushuluddin Istitut Agama Islam Negeri Kudus.
3. Bapak Nuskhan Abid, M.Pd., selaku Ketua Program Studi Aqidah dan Filsafat Islam Fakultas Ushuluddin Institut Agama Islam Negeri Kudus.
4. Bapak Moh Muhtador, M.Hum., selaku Dosen Pembimbing yang telah bersedia meluangkan waktu, tenaga, dan pikiran untuk memberikan bimbingan, kritik, saran, dan arahan dalam penyusunan skripsi.